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历经中国银保监会四个月的审批流程后，雪松控股集团有限公司(以下简称“雪松控
股”)如愿拿下中江国际信托股份有限公司(以下简称“中江信托”)这张信托牌照。
昨日完成工商登记变更后，雪松控股便以股东身份召开中江信托投资者恳谈会。

雪松控股董事局主席张劲在近两百位投资者和众多媒体面前表态，作为中江信托新
的大股东，雪松将全力支持中江信托启动历史遗留问题专项行动，并且对中江的问
题负责到底，维护投资者的合法权益。同时。张劲也表示，虽然收购未如预期，雪
松不后悔收购行为。

A

新任股东首次公开表态张劲现身投资者恳谈会并道歉

作为一家总部在江西的信托公司，中江信托此前业务涉及较多地方平台融资项目，
多个信托计划出现问题。

在完成中江信托工商登记变更的第一时间，中江信托新控股股东的雪松控股立即召
开投资者恳谈会。

这是中江信托多只产品出现问题后，新任股东首次公开露面表明态度。雪松控股董
事局主席张劲昨日现身会场，与投资者交流了8个小时，并多次重申“我们将对投
资人负责到底”的态度。

“雪松要做的第一件事情就是要尽全力解决好所有的历史问题，给长期关心我们的
投资者一个交代。我本人就是解决历史问题的第一负责人。”张劲代表雪松控股向
所有投资者表态，股东变更对中江信托履行现有合同没有任何影响，而且雪松从现
在开始正式启动中江历史遗留问题的专项行动，对中江信托的问题负责到底，维护
投资人的合法权益。

张劲表示，雪松控股持有中江信托71.3005%的股权，从目前解决的方案来看，已
承担了百分百的责任。

昨晚，有关恳谈会内容以“敬告投资者书”方式如约在中江信托官网发布。

此外，张劲让投资者把他拉进投资者的交流群，并在会后邀约投资者一起共进午餐
，继续交流。

有出席现场活动的投资者表示，“如果9个月可以连本带息一并解决问题，那说明
中江信托还有救，雪松也确实比较靠谱。”有参与恳谈会的中江信托的员工表示，
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“新老板有诚意又有实力，应该能够按期解决问题，可能中江这次真的不一样了。
”

B

解决历史遗留问题“3+6”解决方案

根据张劲现场提出的拟解决方案，可分为两个阶段处理中江信托的历史遗留问题，
即是“3+6”解决方案。

张劲表示，雪松控股全力支持中江信托启动历史遗留问题专项解决行动，将在未来
三个月内(即2019年7月22日前)全面组织信托计划委托人信息登记，及时优化后续
服务，处理好逾期信托项目问题，委托人将2019年4月22日前已出现逾期的信托计
划项下的相关利息权利转让给雪松控股，由雪松控股保障支付投资者在本金兑付前
的利息(按原信托合同约定的预期年化收益率及付息频率)。

此外，完成上述信息登记及相关利息权利转让周期后的六个月内(即2020年1月22日
前)，雪松控股推动中江信托以包括向雪松控股转让契合雪松控股自身产业发展的债
权、向资产管理公司转让债权、以及追索信托计划原债务人等多种方式有序解决，
雪松控股确保支付投资者全额本金。

值得关注的是，如属于中江信托未能尽责导致的投资者权益受损并经司法机关的确
认，中江信托应立即予以支付，不受此次约定约束。

张劲表示，希望持有中江信托产品的投资者，到中江信托官微统一登记，也可以现
场登记，中江信托将安排专人与已登记的委托人逐一确认、跟进服务，时间期限为
3个月。此前大部分中江的产品是通过第三方财富公司做的销售，对于销售的客户
信息并不掌握。

C

复盘并购前后：合规接盘，合规经营！

张劲昨日复盘了雪松控股对中江信托的收购之路。

“收购资产最关键是符合收购条件。”张劲昨日表示，雪松获得收购中江信托的批
复意见之前，已历经中国银保监会长达4个月的审查。审查过程全面，这其中亦包
括了对雪松控股穿透式的审查。
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自去年12月获批后，中江信托于昨日顺利完成了工商登记变更。尽管如此，并购金
额其实还未敲定。

根据张劲所披露的定价依据，中江信托的收购价格并非固定数字，而是由总资产和
一些综合的系数所决定；目前已拟定了价格的基本依据，将待尽职调查后最终拟定
价格，即“尽调的有关数据乘以某系数”。

不过，张劲昨日直接否认了市场盛传的高达150亿元乃至300亿元的交易作价，表
示“远未及200亿元”。在他看来，雪松控股不是土豪，不会看到金融牌照就拿钱
砸，但是最终的收购价格是“双方都非常满意的价格”。

至于收购的资金来源，张劲认为，“量力而为”，雪松在整体现金流能够支撑的情
况下，在相当保守的杠杆情况下进行收购。长久以来，雪松控股的收购有两大特点
，一是“没有失败”，二是“全都是在低点做的收购”。

以雪松收购的齐翔腾达为例。雪松在6.48元的低位收购齐翔腾达，后者在最近一次
行情大跌时仍未跌破这一收购价。由于齐翔腾达是一家优质的公司，股指反弹后齐
翔腾达股价亦迎来上涨。

因此，在当前信托牌照贬值的背景下大手笔收购一家信托公司，背后自有一套雪松
控股的商业逻辑。张劲昨日亦坦承，每次市场比较悲观的时候，雪松选择出击，这
就是雪松并购时“当百花凋零之时，我将归来开放”的思路。

在收购价格之外，市场亦相当关注雪松控股是否会通过信托公司作为融资渠道。张
劲昨日亦多次表示，在合规的情况下解决中江信托的历史遗留问题，合规发展未来
的信托业务，这其中包括“坚持不自融”和保护投资者的权益。

D

发展前景：

拟改名“雪松国际信托”

发展供应链金融

雪松控股收购伤痕累累的中江信托意在何为？后续雪松会对中江信托有何改组计划
？

雪松控股昨日首次公开披露了对中江信托的公司治理和发展战略。
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由于此前股东的缺席，中江信托出现了不少管理层面的问题。张劲昨日表示，目前
中江信托董事会席位中，仅有一位董事正常履职，其余的董事已“退休”，情况相
当特殊。因此，中江信托董事会将进行改组。

中江信托管理层方面则相对稳定。张劲介绍称，按雪松控股此前并购多家公司的经
验，从未对管理层进行“大换血”。中江信托未来会继续充实员工队伍。

张劲回答南都记者提问时表示，对于中江信托会否进行增资，我们首先会跟其他股
东进行商量。在雪松控股方面来看，是“建议增资”，这是由于银保监会对信托净
资本的要求越来越高，加上要拓展更多的业务，增资是很有必要的。

张劲对南都记者表示，中江信托的风险管控能力要放在第一位。在中江信托更名为
“雪松国际信托”后，品牌与雪松控股基本挂钩。此外，未来中江信托以“供应链
金融”这一特色金融为主，由于雪松控股对供应链产业相当熟悉，也有助于进行风
险管控。

事实上，雪松控股并不是金控集团，中江信托将朝着专业的供应链金融的信托公司
方向去发展。

“我们为什么收购信托牌照？就是想走特色金融之路，只有特色金融，才是未来金
融机构的生存之道，要么做小微，要么做消费，而我们就是要做供应链金融。”张
劲对此表示，雪松控股的主业是大宗商品供应链，目前供应链已发展至黑色金属、
有色、钢铁和能源等领域，覆盖很多产业。未来中江信托可以为8000多家上下游公
司服务。

根据公开信息，雪松控股集团前身创立于1997年，是中国改革开放进程中涌现出的
最具成长性的民营控股集团之一。2017年，雪松控股营收突破2210亿元，位列《
财富》世界500强第361位，是广州本土成长起来的世界500强民营企业。

采写：南都记者李群梁小婵
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